



## ROTARY CLUB CENTRE ALSACE SÉLESTAT

Président : Jean-Marie MONTAVON Tel : 03 88 92 33 97 FAX : 03 88 82 26 41 PORT : 06 08 71 43 37  
 E-mail : Jean-marie.Montavon@wanadoo.fr  
 Secrétaire : Jean-Pierre HAAS Tel : Bur : 03 88 58 57 61 FAX : 03 88 58 57 79 Dom : 03 88 82 94 28  
 Email <jean.pierre.haas@evc.net>

# LES INFOS DU MOIS n° 7

## MARS 2003

### Réunion du 4 mars 2003

Quelques informations sur le CERFA par Jean-Paul, la visite du CH de Sélestat par Eric ainsi sur la première conférence organisée pour la communauté turque ( premier thème : la contraception ). C'est ensuite une discussion à bâton rompu sur les aléas du monde d'aujourd'hui.

Ainsi, comment peut-on être interdit bancaire sans avoir jamais rien fait ? C'est arrivé à l'un de nous, client d'une banque alsacienne bien connue qui vient de lui annoncer la chose. Etonnement, on se rend à la Banque de France qui doit donner les raisons de l'interdiction . Or il n'y a rien à la Banque de France ! D'où vient l'erreur ? Peut-être un homonyme de l'épouse, sous son nom de jeune fille, et comme on se contente de taper les 2 premières lettres du nom et la date de naissance, pour faire des recherches, cela peut prêter à des confusions! Quand il s'agit d'une petite ville où tout le monde se connaît, les choses finissent par s'arranger, mais dans l'anonymat d'une grande ville ? Kafkaïen.

Autre problème soulevé par un autre membre du club. Vous donnez par exemple, pour l'inscription de votre fils dans un établissement scolaire, des renseignements de nature privée, sur la famille, l'état de vos revenus ect... Et cela traîne sur une table, en salle des professeurs où des non autorisés peuvent lire, par inadvertance, des renseignements " domestiques" qui ne les regarde pas, où est la confidentialité ?

La réunion a été suivie d'une réunion de comité . Les principales décisions ont été données dans le bulletin de février en même temps que le compte rendu de l'Assemblée de club du 4/2/03

### MADAGASCAR

Le matériel est arrivé et Francis Paul, le président du RC d'Antsirabé nous présente ses remerciements pour notre contribution au transport de matériel médical.



### En Bref...



Comme promis le professeur Maitrot que nous avons reçu en janvier, nous a remis le fanion du club qu'il préside cette année . Philippe Wasser qui avait eu l'initiative de la conférence nous l'a apporté le 18/mars lors de la visite de l'hôpital. Au verso " A tous les membres du club Sélestat centre Alsace, toutes nos amitiés. D. MAITROT, président de KLEBER

### La Cuvée Rotary va arriver

Comme convenu, la deuxième collecte de fonds aura lieu à partir de Pâques.



Organisée par Roland et Léon, l'opération consistera à acheter du vin venant des caves de Willy Gisselbrecht de nous ont fait goûter le 1 er avril , nous avons été une dizaine à goûter et choisir entre deux riesling. Nous avons sélectionné à la quasi unanimité, un riesling , franc, très authentique, au prix catalogue de 5€ 65 ( et non le médaillé plus rond, plus flatteur ). Le prix du carton de 6 sera à 35 €. 10 % du prix de vente seront versés au club pour ses actions ( AIPM, subventions... ). Roland mettra la cuvée Rotary sur sa carte. L'opération concerne les membres du clubs, leurs amis et connaissances, le club doyen et, les autres clubs qu'il faudra contacter ( adresse E-mail sur notre prochain site Internet )

**p Foyer Espérance.** 7 d'entre nous, 3 épouses, ont participé à l'opération : accueils principalement, 1 veille de nuit et 2 repas

**p Accompagnement scolaire** ( 3 conjointes chaque semaine, et 2 occasionnellement ) Mais le local du Quartier Ouest où nous intervenions est fermé pour l'instant, en raison du départ de l'animateur ; les jeunes se rassemblent entre eux et s'entraident en attendant.

**p Fondation Rotary** à Belfort le 3/03/03 ; Rolanda participée à la rencontre.

# Le MEDEF par Christiane ROTH,

présidente régionale et vice présidente du Rotary club de Colmar

le 11 mars 2003. Rapporteur : Pierre WEIL

Le **MEDEF** est le mouvement des dirigeants d'entreprises de France) est en fait la refonte du C.N.P.F.

Du fait de son désaccord avec l'action menée par la CPAM, le Medef s'est retiré du Conseil d'Administration. Par ailleurs, le MEDEF est présent dans beaucoup d'instances de décisions telles que : ANPE . CESA. Chambres de Commerce. Organismes syndicaux.

**BUT** : politique de défense de l'entreprise et sa représentation  
- Lobbying positif auprès du Gouvernement et de l'Union Européenne

- Organise des actions de Formation Professionnelle

**COMPOSITION** : il y a des décideurs, des salariés, des apporteurs en capital

**STRUCTURE** : Président : Ernest Antoine Seillères. L'un des Administrateurs : Jean Schwebel (Strasbourg) prendra la présidence

## En Alsace



Le Medef Alsace regroupe 3 sections : Centre-Alsace, Sud-Alsace, et Bas-Rhin

**BUDGET** : 400 000.-F soit 60 000.-Euros

**CHIFFRES** : regroupe 2218 entreprises et 164 000 salariés

**COTISATION** : 572.- Euros pour entreprise de 1 à 10 salariés  
700€ pour celles de 10 à 40 salariés



## REFLEXIONS :

A propos de la **RETRAITE**

Le Medef milite pour l'allongement de la durée de cotisation  
Pour la possibilité accordée au Salarié après 40 ans de cotisation de pouvoir partir s'il le souhaite

Pour l'équité entre les secteurs PUBLIC et PRIVE

A propos des **35 HEURES**

Pour le Medef, c'est une aberration

Il préconise la semaine de 39 H. avec 11,5% d'augmentation de salaire

Il souligne l'inconvénient majeur de favoriser le travail au noir.

**NOTES** : en Alsace, un salarié sur 2 est payé par un Siège social se trouvant hors de France

**La délocalisation de l'industrie française** laisse craindre que dans 10 ans, il n'y ait plus d'activité industrielle en France

**SCOOP** de Raymond Boltz : Martine Aubry va quitter Lille pour Le Mans pour y faire les 24 H !

Le président remercie Christiane Roth dont il a dit qu'elle eut le don, par sa personne, de rendre charmant un sujet qui l'était peu par lui-même. En remettant le fanion du club il fit le vœu qu'un jour **Centre Alsace** ( Colmar ) et **Alsace Centrale** ( Sélestat ) ne forment plus qu'un seul ensemble. Ce à quoi elle ne répondit rien. Mais puisque le Rotary a donné l'exemple en créant le secteur Alsace Centre et que notre club s'est appelé Centre Alsace

## Visite du centre hospitalier de SÉLESTAT

organisée par Eric HELLER directeur

le 18 mars 2003. Rapporteur : Michel GUYON



Pour cette très intéressante visite du nouveau plateau technique, nous étions nombreux (environ 30 personnes) et attentifs !

Notre ami Eric HELLER - Directeur de l'établissement - nous a servi de guide, tout en nous donnant de nombreuses informations. Il était accompagné des Docteurs Jean LAUTEL (Président de la Commission Médicale) et Materné ANDRES (Chef du Service de Réanimation et Membre du Club Doyen).

Depuis Septembre 2000, l'ensemble des activités est regroupé en un seul et même lieu :

1. Le « court-séjour » composé des services suivants :



- Médecine Cardio et Gastro
- Chirurgie Générale - Digestive et Orthopédique
- Secteur Mère-enfants
- Service de Réanimation : Réanimation - Anesthésie - SMUR - Urgences
- En plus : Service de Radiologie avec scanner

au total : 245 lits avec un taux d'occupation moyen de 75 %

### 2. Le « long-séjour »

Materne ANDRES en radiologie avec 60 lits pour personnes âgées dépendantes et 48 lits de cure médicale pour personnes semi-valides.

### 3. L'Hôpital de Jour de Gériatrie

avec 15 places - en collaboration étroite avec divers établissements spécialisés de la région

#### Quelques chiffres-clés (à ce jour)

- Personnel hospitalier : 556 « équivalents/jour » ~ 650 personnes
- soit le 1er employeur de la ville de SELESTAT
- Personnel médical : au total 67 personnes : 40 praticiens
- 14 assistants-généralistes - 13 internes

#### Chiffres 2002

- 12.000 entrées en court-séjour
- durée moyenne du séjour : 5,5 jours
- 20.000 passages aux urgences /an
- 950 sorties SMUR/an
- 4.200 actes chirurgicaux /an
- 6.500 passages au scanner /an
- 900 accouchements / an
- 470 tonnes de linge / an

Le Centre Hospitalier dispose d'un budget autonome avec 37 M € pour le fonctionnement et 4,5 M € pour l'investissement. Ses ressources proviennent à 40 % de l'auto-financement et 60 % de l'emprunt. Le Conseil d'Administration est présidé par le Maire de la Ville.

#### Répartition du budget de fonctionnement :

- Personnel 74 %
- Médical-Pharma 11 %
- Hôtellerie 9 %
- Frais financiers 6 %

D'une manière générale, l'Alsace est une région particulièrement bien dotée en équipements (17.500 lits de court-séjour et sociaux) et en personnel (35.000 personnes).

La tutelle est assurée par l'UGECAM (Union de Gestion des Caisses d'Assurance Maladie).

La planification et la budgétisation sont du ressort des Directeurs Régionaux de l'Agence, sorte de « préfets sanitaires ».

Les atouts essentiels du Centre Hospitalier de SELESTAT résident dans sa situation géographique, ses équipes médicales performantes et la taille humaine de l'établissement.

Il existe toutefois certaines incertitudes dans l'évolution future, en raison des problèmes de personnel liés à l'application des 35 heures.

#### La visite

Nous avons pu visiter une partie du nouveau plateau technique, à savoir le service des urgences et celui de radiologie.

Le matériel est remplacé en général tous les 7 ans. Ainsi le scanner qui date de 1996 sera bientôt remplacé ; on y réalise environ 8000 opérations par ans ( plus de 20 par

jours ! ) Une opération dure 10 à 15 minutes, interprétation comprise. Quant aux "urgences" et sa salle de déchocage, sachez que les arrivées sont très aléatoires. Si c'est surtout le week, il y a parfois des jours où l'activité est anormalement élevée sans que l'on sache pourquoi. Tout le groupe a été impressionné par la qualité des équipements et la finition soignée de



La partie arrière de l'hôpital : les nouveaux locaux

ces nouvelles installations



Lors de l'apéritif le président compare ce centre à un grand bateau dont Eric est le capitaine, un bateau qui navigue sur une mer agitée, sous le contrôle de multiples amiraux. Il récupère les "naufragés" de l'Alsace Centrale, que chacun de nous peut être à un moment dans sa vie. Un bateau qu'il faut aussi rénover de temps à autre. C'est ce qu'a fait Eric par les nouveaux locaux. Se lancer dans de tels travaux, il fallait le faire.

Un grand merci à Eric HELLER et à son équipe pour cette passionnante visite

Pour finir en beauté, nous avons fait un excellent dîner dans le seul restaurant panoramique de SELESTAT, situé au 5ème étage du Centre Hospitalier.



Remise du fanion du club au docteur LAUTEL



# Visite du PARLEMENT EUROPEEN

organisée par le président le 25 mars 2003

Nous étions 19 personnes à visiter le Parlement Européen que nous avons vu en construction il y a déjà 5 ans.



"La Rue"

Après avoir traversé la cour circulaire, l'agora, de la tour centrale, nous passons les traditionnels contrôles avant d'entrer dans le saint des Saints de l'Union européenne. En fait nous débouchons dans la " Rue " ; elle a 200 m de longueur et 26 m de hauteur avec des lianes de lierre qui pendent . mais l'on n'y marche pas car elle est pavée de blocs d'ardoise anguleux. Pour passer de part et d'autre de la " Rue " , des passerelles et au centre, le grand escalier d'honneur, en marbre, qui enroule sa double hélice à la manière de

Chambord ( c'est d'ailleurs une copie de ce célèbre escalier ). De part et d'autre de la rue, des bureaux, salles de réunion, mais aussi des banques, boutiques, enfin tous les services d'une véritable ville de plusieurs milliers d'habitants, C'est ce qu'est le palais en période de session quelques jours par mois. Cette ville porte un nom, Louise WEISS, , qui fut la doyenne des euro-députés dans les années 1970 ; elle fut aussi la présidente du Parlement Européen en 1979.



Le grand escalier d'honneur " Chambord"

Le bâtiment , un projet français, du cabinet " Architecture-Europe" répond à quatre symboles

**La perfection** illustrée par la tour cylindrique

**Le débat** illustré par la structure générale hélicoïdale

**La transparence**, par le recours général au verre

**Le devenir de l'UE** par le caractère inachevé de la tour circulaire ; l'Union Européenne restera encore longtemps à construire.

Le bleu est aussi omniprésent ; c'est la couleur du continent européen.

Le bâtiment est relié à son grand frère, le Palais de l'Europe, où l'assemblée parlementaire siégeait jusqu'en 1999, par une passerelle qui enjambe l'Ill. Elle est réservée aux piétons alors que la galerie qui passe sous l'Ill sert unique-

ment au courrier qui transite par petit train entre les deux ensembles.

De l'extrémité de la Rue, côté Nord, la vue est très belle sur le Palais de l'Europe et ses annexes ( toujours utilisées ne serait-ce que pour ses restaurants ) , et le Palais des Droits de l'homme.

## La salle de presse

Elle compte pas moins de 250 postes de travail, équipés d'un écran Télé ( pour suivre les débats et aussi l'actualité du monde : 25 chaînes ), téléphone, ligne Fax et prise pour ordinateur. Sur des écrans , des bandes infos. passent en continu. Sous la salle de presse, des studios radio et télévision, que nous n'avons pas visités.



## Les salles de réunion

Nous visitons celle de l'Extrême Gauche, l'un des 7 groupes officiels de l'Assemblée . Parmi les 50 députés qui travaillent là, il y a Arlette Laguillè et Krivine, figures bien connues du paysage politique français. Tout autour, encastées dans la paroi, les 11 salles de traduction et la loge des journalistes. Notre guide s'installe à la tribune, à la place du président et tel un président de groupe il nous fait un



cours très docte sur les institutions européennes . Il est vrai que nous sommes avec un groupe de lycéens de

Haguenau qui ont peut être tout à apprendre et aussi certains d'entre nous. Un fois le cours terminé il ponctue avec un froncement de sourcils et un coup de menton entendu et énergique " Ai-je été bien compris ? " .

Nous posons alors des questions . Nous apprenons que l'on ne se réunit à Strasbourg que quelques jours dans le mois ( 3 jours et demi ! ), pour les séances plénières où il y a vote. Les commissions qui préparent les dossiers, et font

donc l'essentiel du travail, se réunissent à Bruxelles. C'est donc un déplacement de plus de mille personnes, députés, secrétaires, interprètes, entre Strasbourg et Bruxelles. Ce sont les deux capitales de l'Union Européenne avec Luxembourg, la ville de l'administration et du secrétariat des quinze. La dernière question est posée par une jeune lycéenne " Combien gagne un député européen ? Et, oh surprise, nous apprenons que le rapport est de 1 à 5 selon les pays, que les mieux payés sont les Italiens avec 10 000€ plus ou moins net d'impôt ( sub-



## L'Union Européenne en 2003



ventions diverses non comprises) ; les moins rémunérés sont les Portugais, Grecs et Espagnols ( La France est dans la moyenne ).

Nous terminons par le grand amphi, déjà visible de la "Rue" avec son vaste dôme constitué de multiples lamelles de bois collées sur la voûte elle-même. A l'intérieur, la vue est saisissante ; il est vrai que c'est le plus grand amphi d'Europe. Il y a là de la place pour 526 députés et bientôt 732 lorsque les 10 autres pays entreront dans l'UE . Ce nombre ne variera plus car le nombre des députés sera recalculé en fonction du poids démographique du pays sur cette base ( Seule l'Allemagne ne devrait pas voir son effectif diminuer ). Les députés sont regroupés en 7 groupes politiques, plus les indépendants . La gauche est représentée surtout par le PSE ( Parti Socialiste Européen : 175 membres, avec l'Extrême Gauche ( GUE : Gauche Unitaire Européenne/gauche Nordique ), les Verts/ALE ; plus difficile à classer : les EDD ( Europe des démocraties et des différences à droite dont St Jost, le président ). Au centre, les centristes ( ELDR : Parti Européen des Libéraux, Démocrates et Réformateurs ) et, à droite, le groupe important du

PPE-DE : parti populaire européen - démocrates européens : 235 membres ( ce sont , en fait, les chrétiens Démocrates ) et l'Union pour l'Europe des Nations ( groupe de M. Pasqua ) . Le groupe des Indépendants sont les " non inscrits" de l'Extrême Droite avec M. Le Pen aux Radicaux de Gauche... Le président de l'Assemblée Parlementaire est actuellement M. COX, un Irlandais ; le mandat est de 2 ans et demi. Nicole Fontaine et Simone Weil furent présidentes .

Il est possible d'assister aux débats mais il faut une réservation officielle pour les groupes et avoir plus de 13 ans. Evidemment pendant les sessions il n'y a pas de visites.

Après la photo devant les drapeaux on se rend dans l'immense self Service où nos repas étaient retenus . excellent rapport qualité - prix. En prime, Mme Tellinai du VAL DE VILLE, que connaissent bien les Dreyfuss et qui gère le service "visiteurs" nous mena au sommet de la tour où la vue sur Strasbourg, le périmètre européen valait la peine.

C'était une visite très intéressante. Cependant nous avons été quelques uns à éprouver une certaine perplexité en traversant ces espaces bien conçus et de belle apparence, mais vides.... Ils ne servent que 3 jours et demi par mois ! Evidemment on se gardera d'y voir un symbole. Symbole d'une ville qui ne joue pas pleinement le rôle qu'on avait prévu pour elle, à l'époque des Pères fondateurs. Symbole d'une Europe qui, aux dires mêmes du guide pêche par défaut de communication, mais aussi qui peine à affirmer son identité dans les grandes affaires du monde. Disons seulement que cette magnifique réalisation, qui a sans doute coûté très cher à la collectivité, est sûrement sous utilisée, surtout lorsque l'on sait qu'ici décident de notre sort les députés de plusieurs centaines de millions d'habitants.

Présents: Jean Marie Montavon, Francis Dreyfus, Jean Paul Muller, Pierre Schneider, Roland Roesch, Michel Guyon, Léon Gisselbrecht, Jean Louis Avitabile, Gérard Meschberger, Eric Heller et Michel Blaise du club doyen, et le rapporteur.

Après des informations rapides communiquées par le président, Gérard Meschberger fait un compte rendu sur la fondation Rotary.

Le président nous présente le conférencier M. Armand Ducornet, président du Club Vosgien de Sélestat, administrateur et président de la commission nationale de formation de la Fédération française de la randonnée pédestre.



La randonnée en France concerne quelques millions de personnes qui marchent, se déplacent et se promènent. Les plus optimistes parlent de 31 millions de personnes.

Cette activité physique ne nécessite pas de technique particulière et se pratique dans un espace ouvert à tous et, dans certains cas, aménagé par des associations dont le club Vosgien.

La randonnée représente concrètement:

- des chemins et des itinéraires aménagés ou non.
- des publications pour informer les randonneurs.
- des structures associatives qui aménagent, organisent et encadrent l'activité

et éditent des brochures.

- des collectivités qui contribuent au financement de l'aménagement et à l'édition selon les cas.
- des professionnels qui encadrent les activités en été comme en hiver.

Le Club Vosgien a été créé à Saverne en 1872. Celui de Sélestat date du 1873.

Il a pour objectif d'aménager les sentiers et itinéraires et d'édition des cartes de randonnée.

Aujourd'hui il compte 108 associations, 3400 membres et 16500 km d'itinéraires aménagés et balisés. Il a édité 8 cartes au 1/50000 couvrant le territoire du Club Vosgien.

Le Club Vosgien a le quasi monopole en matière d'aménagement en partenariat avec les collectivités locales.

Son implantation, sa disponibilité et son faible coût pour la collectivité sont ses atouts majeurs. Depuis quelques années la mise en place d'une formation de GRP assure un encadrement meilleur en vue d'assurer au randonneur une meilleure qualité et sécurité.

En vieille France la fédération française de la randonnée pédestre -a les mêmes objectifs : mise en place d'un réseau d'itinéraires balisés appuyé sur un réseau d'auberges-refuges, baliser environ 180.000 km de sentiers, éditer environ 200 titres au catalogue des topo guides.



La fédération comprend environ 2500 associations et 160.000 licenciés. Il existe d'autres fédérations au plan national : le club alpin français et beaucoup d'autres. A ce jour il n'y a pas d'obligation pour les associations de faire guider les licenciés par un animateur diplômé mais les lois récentes

imposent de plus en plus de contraintes notamment en matière de sécurité.

Les animateurs même bénévoles sont soumis à des obligations de sécurité. Ils peuvent être mis en cause sur le plan de la responsabilité civile et même pénale en cas d'accident.

Les présidents d'associations sont bien sûr les premiers concernés par ces contraintes d'où le souci de formation de l'encadrement.

Le président du Club Vosgien de Sélestat dont fait également partie Jean Marie nous donne également quelques informations intéressantes sur les signes du balisage des chemins et sentiers et nous fait parvenir le code des signes utilisés par le Club Vosgien pour baliser les sentiers.

Il fait également savoir que le club vosgien de Sélestat a son siège à Sélestat, 45, rue des Chevaliers et qu'il compte environ 360 adhérents. Un programme annuel de randonnées et voyages est proposé.

Avis aux amateurs.